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Entre le Covid 19 qui 
perdure et une profonde 
récession économique 
due à la guerre en 
Europe, la situation 
devient aussi anxiogène 
que déprimante. Les 
informations véhiculées 
ces derniers temps 
deviennent de plus en 
plus pessimistes. 

Nous avons vécu une 
époque particulière, une 
année 2022 difficile et 

pour l'instant, seules les pénuries sont en abondance.

Mais qu'à cela ne tienne, il faut aller de l'avant et 
s'accrocher à tout espoir qui se présente. C’est justement 
quand les temps sont durs que l'optimisme a toutes ses 
raisons de s'exprimer ! Alors, assez de noirceur, la vie est 
belle. Maintenant, parlons de la commune.

Les projets nous prennent toujours beaucoup de temps et 
d'énergie. Parmi ces dossiers :

✓ les travaux de la sécurisation de la rue du docteur 
Descos devraient être réalisés en 2023.
✓ l'extinction de l'éclairage public la nuit est effective 
depuis un mois pour raison économique évidente. 
✓ les travaux de rénovation des WC publics de la place du 
château sont en cours de finalisation.
✓Les travaux d'agrandissement et de rénovation des 
vestiaires du stade ne se feront pas (tout au moins sous 
sa forme actuelle). Même subventionnés, le coût pour la 
commune restait disproportionné .

 ✓ le réaménagement du coeur du village, projet phare du 
mandat, est toujours à l'étude, les idées se précisent et 
nous devrions déboucher prochainement sur du concret.

Vous l'avez sûrement constaté, il y a eu de nombreux 
changements au sein du personnel communal. Tout 
d'abord, Arielle a souhaité travailler dans plusieurs petites 
mairies du Jura, lui permettant de se rapprocher de son 
domicile. Julia la remplace depuis novembre et met tout 
son coeur à l'ouvrage. Jocelyne est restée seule au poste 
de secrétaire pendant 3 mois, merci à elle d'avoir assumé 
cette surcharge de travail. Puis il y a eu Salomé qui a 
trouvé un CDI à 3 minutes à pied de chez elle. Pour une 
fois depuis des décennies, un homme occupe l'agence 
postale, Martial vous recevra et vous servira avec toute sa 
bonne humeur et sa gentillesse.

Ensuite, notre cher Jean Claude a fait valoir ses droits à 
la retraite d'employé municipal, souhaitons lui d'exercer 
toutes ses passions de manière ludique. Mathieu Ovigue, 
enfant du pays, a pris sa suite, gageons qu'il sera à 
la hauteur pour utiliser tous les engins communaux. 
Bienvenue également à David qui remplace Fabien au 
camping. A l'heure où vous lirez ces lignes, Mickaël agent 
communal, aura rejoint la ville de Bourg où il pourra gravir 
les échelons, bonne chance à lui. 

Je remercie très sincèrement toutes les associations qui 
font vivre la commune au travers d'événements récurrents 
comme la fête patronale, le marché des potiers ou le gala 
des enfants et de nouvelles manifestations comme la 
parade vénitienne. Tous les bénévoles ont mis la main à 
la pâte permettant une réussite enviée de tous. Le soutien 
de nos artisans et commerces nous aide grandement 
dans la réalisation de ces manifestations. 

Un mot pour nos pompiers, comme la sirène ne sonne plus 
pour les interventions de secours, remplacée par des bips, 
vous vous dites sûrement qu'il n'y a plus de sorties ! Alors 
que plus de 55 interventions ont été répertoriées cette 
année. Un grand merci à eux qui travaillent dans l'ombre 
pour le bien de tous, alliant formations, interventions, 
réunions en plus du travail et de la vie de famille, chapeau 
bas !

Bienvenue aux nouveaux habitants, qu'ils n'hésitent pas 
à s'investir dans les associations, c'est extrêmement 
gratifiant et formateur. Une pensée émue pour les familles 
ayant perdu un proche ou touchées par la maladie.

Le conseil municipal et moi même vous présentons nos 
meilleurs voeux pour l'année 2023, qu'elle vous apporte 
santé, bonheur, réussite dans vos attentes familiales, 
professionnelles et associatives. Pour une rencontre de 
visu, nous vous convions avec grand plaisir à la cérémonie 
des voeux le dimanche 8 janvier 2023 à 11h à la salle des 
fêtes. 

Jean Pierre Arragon
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Porté dès le début de ce mandat, le projet « Coeur de Village » 
est un projet ambitieux qui intègre deux volets distincts 
mais connectés que sont la sécurisation de la RD52 
pour l’ensemble de ses usagers et la dynamisation du 
centre village avec la volonté importante de regrouper les 
commerces sur la Place de la Mairie.

Le Conseil Municipal a fait le choix de s’entourer de plusieurs 
acteurs, l’Agence Départementale d’Ingénierie de l’Ain, le 
Conseil d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environnement, 
les Bâtiments de France et Grand Bourg Agglomération  
dans le but de profiter de l’expertise de chacun dans 
des domaines aussi variés que la voirie, l’architecture, le 
paysager, la maitrise d’ouvrage, etc…

Le projet de sécurisation de la RD52 depuis l’entrée nord 
jusqu’au centre village est dans un état d’avancement 
qui devrait permettre le début des travaux sur le premier 
semestre 2023. Un cabinet de géomètre a effectué tous les 
relevés nécessaires pour que le bureau d’études INFRATECH 
finalise des plans puis prenne en charge la maitrise d’oeuvre 
du projet qui comportera un cheminement piétonnier et la 
réalisation de chicanes permettant à chacun de circuler en 
toute sécurité. Le Conseil Municipal a décidé de profiter de 
ces travaux pour mandater le SIEA pour l’enfouissement 
des réseaux téléphoniques, électriques et fibre optique.

La deuxième partie en direction du sud n’est pas encore 
finalisée mais sera réalisée dès la partie nord terminée. 
Cette deuxième tranche permettra ainsi aux piétons de 
rejoindre le centre village depuis le verger d’Alix.

La dynamisation du centre village avec le regroupement 
des commerces est plus complexe à mettre en oeuvre car 
ce projet doit intégrer de nombreuses contraintes imposées 
par l’état actuel de la maison Balland, le périmètre des 
monuments historiques (Église, Château) et pour finir par 
le volet financier.

Le scénario à l’étude actuellement envisage l’implantation 
de l’épicerie à l’emplacement de la maison Balland qui 
sera, en fonction des diagnostics complémentaires, soit 
réhabilitée, soit démolie puis reconstruite. La réhabilitation 
de l’ancienne boulangerie en commerce(s) et logements 
sera également à l’étude.

Bien évidemment, des réunions publiques seront mises 
en place pour vous faire part des avancements, des 
problématiques rencontrées et des choix à réaliser dans 
ces deux projets.

Le programme « Coeur de Village » concentre beaucoup 
d’énergie et de temps mais ne coupe pas court à d’autres 
travaux qui de par leur intérêt nécessitent d’être étudiés. 
C’est le cas du dossier de transition énergétique des 
bâtiments scolaires pour lesquels une étude de réduction de 
la consommation d’énergie,  portée par l'ALEC 01 (Agence 
Locale de l'Energie et du Climat de l'AIN) est engagée.

La révision du Plan Local d'Urbanisme (PLU) se poursuit. 
Après un diagnostic de la commune et une étude paysagère 
en lien avec les agriculteurs, le Projet d'Aménagement et 
de Développement Durable (PADD) s'affine et une réunion 
publique devrait voir le jour d'ici le début d'année.

La réhabilitation des vestiaires de Foot et l’extension prévue 
pour le Tennis Club du Revermont est quant à lui abandonné 
dans sa version actuelle. En effet, les travaux de fermeture 
de l'auvent pour accueillir les joueurs de foot, la rénovation 
de la chaufferie et de la toiture, puis la création d'un local 
dédié au tennis nécessitent des coûts bien supérieurs au 
budget initialement prévu, même en tenant compte des 
subventions. 

Jean-Pierre Arragon

Projets en cours
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Nouveaux visages à la commune
À la mairie : 
Bienvenue à Julia. Après le départ d’Arielle Godet pour 
un poste plus proche de son domicile, la municipalité 
a lancé un appel à candidature pour assurer son rem-
placement. La procédure a ainsi abouti au recrutement 
de Julia Diverchy, nouvelle agent à la mairie depuis le 
15 novembre dernier. Agée de 32 ans et originaire de 
Lagnieu, elle a intégré la fonction publique territoriale en 
septembre 2010. Son expérience de plus de neuf ans à 
la mairie de Lagnieu où elle a exercé différents postes 
au service administratif lui a conféré une grande poly-
valence. Elle a ensuite exercé le poste de secrétaire de 
mairie à Montagnieu. Toujours souriante, compétente 
et à l’écoute, c’est sans difficulté qu’elle s’est adaptée à 
l’équipe municipale. Nous lui souhaitons une bonne inté-
gration dans notre commune. 

Aux services techniques :
Bienvenue à Mathieu. Mathieu Ovigue a été recruté au 
poste d’agent technique polyvalent, après le départ à la 
retraite de Jean Claude Louis. Natif de Meillonnas, Ma-
thieu connaît bien la commune où il a été agriculteur et 
où il a effectué un remplacement de quatre mois comme 
employé communal. En 2017, il a rejoint l’équipe des 
agents communaux de St Etienne du bois, puis ceux de 
Val Revermont en 2021 où il occupait un poste similaire. 
Son souhait était de rejoindre le village de son enfance. 
C’est maintenant chose faite, et il devrait se sentir rapi-
dement à l’aise dans ses nouvelles fonctions.

À l’agence postale :
Bienvenue à Martial. Pour succéder à Salomé Basset qui 
a choisi une nouvelle orientation professionnelle, Martial 
Leduc est désormais chargé de l’accueil à l’agence pos-
tale. Ce retraité, de 58 ans, arrive d’un village voisin et 
après une brève formation, il assure maintenant ce ser-
vice de proximité. À l’agence communale, il est possible 
d’utiliser les services postaux pour des achats de timbres 
et de pré-timbrés, le dépôt et le retrait de courriers recom-
mandés ou de colis. Il est possible aussi d’avoir recours à 
des opérations financières de la Banque Postale, comme 
des retraits d’argent sur des comptes chèques postaux 
et des livrets. Martial Leduc a également la responsabi-
lité des réservations des salles communales. Réservons-
lui notre meilleur accueil

Nadine Groboz
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Afin d’améliorer les services aux 
habitants, randonneurs, touristes, ... 
la Commune a lancé la restauration 
des sanitaires publics situés « Place 
du Château ». Les travaux ont débuté 
fin octobre et se poursuivront tout 
l’hiver. En attendant une réfection 
de l’aspect extérieur (en discussion 

avec les Architectes des Bâtiments de France), les 
entreprises retenues procèdent à la rénovation intérieure 
avec la création d’un sanitaire mixte aux normes 
d’accessibilités handicapées ainsi qu’un deuxième 
sanitaire mixte fermé. Les anciens urinoirs et toilettes à 

la turcs laisseront place à des sanitaires et lave mains 
neufs. Deux nouvelles portes seront installées et pour un 
entretien plus aisé par nos employés communaux, les 
murs seront entièrement carrelés.
La Municipalité rappelle qu’un autre sanitaire public est 
disponible derrière la mairie. 
Les entreprises retenues sont :
- Thomas Hertrich Maçonnerie de Meillonnas
- KC Plomberie de St Etienne du Bois
- Emmanuel Cailliard de Val Revermont
- Savoir Verre de Val Revermont

Aline Piotelat

Toilettes publiques

A Meillonnas, comme partout ailleurs, Environnement et 
Écologie doivent être l’affaire de tous…
Soucieux d’agir en matière de sobriété énergétique mais 
également de répondre activement aux enjeux écolo-
giques actuels, le Conseil Municipal a pris la décision de 
procéder à l’extinction de l’éclairage nocturne de 23h30 à 
6h du matin tous les jours de la semaine. La Commune 
se laisse toutefois la possibilité de maintenir l’éclairage 
public tout ou partie de la nuit en période de fêtes ou à 
l’occasion de manifestations.

Cette décision qui aurait pu être prise par un simple arrê-
té municipal a fait l’objet de débat au sein du Conseil Mu-
nicipal mais également avec les habitants présents à la 
réunion publique du 13 mai dernier. Pour que cette ques-
tion soit soumise à l’avis du plus grand nombre, chacun 
des habitants du village a été informé via le flash du mois 
de juin, de la mise en place d’un sondage début juillet, 
accessible sur le site de la Commune durant tout l’été. 
Près de 88 % des personnes sondées ont répondu favo-
rablement à l’extinction nocturne de l’éclairage public.

Ce projet, porté par la Commune et réalisé avec le 
concours du Syndicat Intercommunal d'Energie et de 
e-communication de l'Ain (SIEA), a nécessité quelques 
travaux et actions de programmation sur l’ensemble des 
armoires électriques. Le reste à charge concernant ces 
travaux est de 5 725 € pour la Commune. 

Cette dépense engagée permettra une économie d’éner-
gie annuelle estimée à 8 200 €.
En cette période de fin d’année, pour que sobriété rime 
aussi avec festivités, la Commune a décidé d’investir 
dans de nouvelles décorations de Noël entièrement réali-
sées en France avec des ampoules led. Bien sûr, comme 
vous l’avez peut-être remarqué, ces décorations suivent 
le nouveau cycle nocturne des éclairages publics pour 
s’endormir à 23h30.

Comme le disait Nounours, à une époque que les moins 
de vingt ans ne peuvent pas connaître, et parce que 
l’extinction nocturne a semble-t-il aussi un impact sur 
notre sommeil, « Bonne nuit les petits » et les plus grands 
aussi…                                                            

Bernard Gallion

Éclairage public

 

Le clocher de l'église sera contrôlé par une entreprise de 
cordistes qui feront le point sur l'état des tuiles défec-
tueuses, puis nous engagerons le changement de ces 
dernières par une entreprise spécialisée. Nous avons 
constaté des chutes de débris de plâtre au niveau de
la nef. Ces débris sont probablement dus à des fuites 

d'eau de pluie dans la toiture rénovée il y a bientôt 10 
ans. Ce dossier est maintenant dans les mains des as-
surances et des entreprises habilitées à exercer sur les 
bâtiments classés monuments historiques.

Jean-Pierre Arragon

Travaux
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Un conseiller numérique à votre disposition

Contact : Nathan Revillet : 07.71.37.63.47 
ou par mail : numerique@val-revermont.fr

Depuis le mois de septembre, le vendredi après-midi 
de 13h30 à 16h30, notre commune propose à tous les 
habitants les services d'un conseiller numérique pour les 
accompagner, notamment, dans leurs démarches admi-
nistratives.
 
En effet, de nombreuses formalités s’effectuent mainte-
nant en ligne, sur PC, tablette ou smartphone, et il n’est 
pas toujours facile de les réaliser. Les restrictions liées 
à la crise sanitaire ont montré avec force à quel point 
le numérique fait partie de notre vie, à quel point il nous 
est utile et combien chacun de nous en a besoin au quo-
tidien. Des courses par internet à la télé-médecine, du 
divertissement aux démarches administratives, ceux qui 
ont accès au numérique ont traversé plus facilement 
cette période difficile. 

La commune de Meillonnas a donc souhaité rapprocher 
le numérique du quotidien de ses administrés et les ac-
compagner vers l’autonomie numérique.
Elle vous propose les services d’un conseiller qui vous 
reçoit sur rendez-vous individuels et/ou vous accom-
pagne sur une mini-formation en ateliers afin de vous 
permettre de vous approprier progressivement les 
usages numériques du quotidien. Nathan Revillet pro-
pose ses services prioritairement pour vous accompa-
gner dans les démarches de vie courante, la prise en 
main de l'outil informatique, la navigation sur internet,  
l'utilisation de votre boîte mail ou l’installation de nou-
velles applications. L’objectif étant de ne pas faire à la 
place mais de montrer les cheminements, afin que les 
utilisateurs aillent vers une autonomie. 

La notion d’autonomie a d’ailleurs toute son importance, 
avec l’évolution constante des nouvelles technologies. 
Le conseiller numérique joue ainsi son rôle de facilita-
teur afin de limiter la fracture numérique entre les géné-
rations. Il veillera aussi à favoriser un usage citoyen et 
critique du numérique (vérification des sources d’infor-
mation, protection des données personnelles, maîtrise 
des réseaux sociaux) et accompagner dans la réalisation 
de démarches administratives en ligne. N’hésitez pas à 
venir découvrir les ateliers, et profiter des permanences 
du conseiller pour un accompagnement individuel. 

Nadine Groboz

La voie douce du revermont
Les communes du Revermont (Coligny, Salavre, Ver-
jon, Courmangoux, Val-Revermont, Meillonnas, Jas-
seron et Ceyzériat) étudient le projet d’une voie douce 
reliant Coligny à Ceyzériat.

L’objectif est de permettre aux habitants du territoire 
de circuler entre les communes pour leurs déplace-
ments quotidiens (domicile-école/travail) mais éga-
lement pour des déplacements de loisirs voire touris-
tiques.
Ce tracé au sud jusqu’à Ceyzériat permettrait de re-
joindre la voie verte « La Traverse » de Grand Bourg 
Agglomération dont le prolongement est en cours de 
réalisation.
Du côté technique, il faut que cette voie douce soit 
accessible à tous les moyens de transports doux, la 
moins partagée avec la route, la plus directe possible 
en utilisant au maximum des voies déjà existantes et 
propriétés communales.

Afin de déterminer la faisabilité du projet, le tracé le 
plus adapté, les aménagements nécessaires à la réa-
lisation de la voie, ainsi que les coûts liés à cette créa-
tion, le comité de pilotage regroupant les communes 
concernées par le projet souhaite réaliser une étude 
de faisabilité.
Le cabinet AlKos a été retenu pour l’étude et celle-ci 
sera financée à 80% par une subvention de la région 
dans le cadre du programme « Leader ».
La première réunion de lancement de l’étude a eu lieu, 
avec la présentation par AlKos des différentes phases 
du projet. La future étape est une rencontre entre le 
cabinet, les élus et certains usagers pour réfléchir sur 
un tracé.

Nadine Groboz
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Camping
Quoi de neuf au camping « La Raza »

Un an après sa prise de fonction en qualité de gestion-
naire du camping « La Raza », Dorothée SOLER, à notre 
plus grande satisfaction, a décidé de rempiler pour une 
deuxième année. 

Elle sera désormais accompagnée de David VERGER qui 
remplace Fabien MEMAIN désireux de se consacrer plei-
nement à son activité d’entrepreneur multi- services.
Installé dans le chalet « Le Brochet » en avril 2021, David 
a depuis peu élu domicile dans sa Tiny House qui trône 
sur l’emplacement n° 5. Il a été engagé à mi-temps pour 
partager avec Dorothée, la gestion et l’entretien du cam-
ping. Il poursuivra bien sûr son activité de production des 
« Escargots du VERGER » pour le plus grand plaisir des 
gastronomes.

Ils ont tous deux l’envie de continuer à développer le 
travail réalisé cette année en proposant aux vacanciers 
comme aux touristes de passage des services de qualité 
dans un cadre calme et verdoyant comme le montrent 
régulièrement les avis laissés cet été sur le net.

Pas moins de 13 nationalités ont déposé leurs bagages 
au camping « La Raza » cette année pour un total de 236 
nuitées sur un total de 628 réalisées en emplacements 
nus. Nos voisins allemands (92 nuitées), néerlandais 
(53), belges (33), italiens (19), suisses (16) et anglais (13) 
en représentent la majorité. Toutefois, le camping a ac-
cueilli quelques globetrotters plus lointains provenant de 
Finlande, Suède, Autriche et République tchèque… Côté 
français, le camping a enregistré 392 séjours de vacan-
ciers en provenance de 59 des 96 départements de la 
métropole.
Sous la houlette de Dorothée, plusieurs temps forts ont 
eu lieu cet été, avec des séances de sophro-nature ani-

mées par Bérangère MARGUIN les dimanches matin, 
une soirée Paëlla, réalisée par Jean-Michel - résident 
au camping, et les vendredis food-trucks où vacanciers, 
résidents et habitants du village ont pu commander pou-
lets rôtis et/ou hamburgers ou tacos en fonction du ca-
lendrier. Notre binôme de gestionnaires réfléchit déjà aux 
propositions de l’été prochain…
Coté projets, les chalets « L’Iris » et « Le Nénuphar » subi-
ront cet hiver un lifting à l’image des travaux effectués 
dans le chalet « Le Gardon ».
Un ou deux mobil-homes seront achetés en remplace-
ment d’existants vieillissants et si le budget le permet, 
l’achat d’un ou deux hébergements insolites complètera 
l’ensemble. L’Étang de la Raza sera également toiletté 
l’hiver prochain (curage, enrochement, cheminement 
autour de l’Étang avec remplacement de la passerelle), 
grâce à un projet commun porté par la société de pêche 
« Les Amis du Sevron », la Commune de Meillonnas et 
la Fédération de Pêche de l’Ain qui en fera son principal 
projet pour l’année 2024.
Bien que le camping soit fermé à la clientèle du 15 oc-
tobre au 15 avril, Dorothée, David et la Commission Cam-
ping continuent à oeuvrer pour rendre le camping attrac-
tif et agréable. Faite le savoir…

La commission Camping

Quoi de neuf au camping « La Raza » 
Un an après sa prise de fonction en qualité de gestionnaire 
du camping La Raza, Dorothée SOLER, à notre plus grande 
satisfaction, a décidé de rempiler pour une deuxième 
année. Elle sera désormais accompagnée de David 
VERGER qui remplace Fabien MEMAIN désireux de se 
consacrer pleinement à son activité d’entrepreneur multi- 
services. 
Installé dans le chalet « Le Brochet » en avril 2021, David 
a depuis peu élu domicile dans sa Tiny House qui trône sur 
l’emplacement n° 5. Il a été engagé à mi-temps pour 
partager avec Dorothée, la gestion et l’entretien du 
camping. Il poursuivra bien sûr son activité de production 
des « Escargots du VERGER » pour le plus grand plaisir 
des gastronomes. 
Ils ont tous deux l’envie de continuer à développer le travail réalisé cette année en proposant aux vacanciers comme aux touristes 
de passage des services de qualité dans un cadre calme et verdoyant comme le montrent ces quelques avis laissés cet été sur le 
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Camping 
Silence on tourne...

Durant les vacances de Pâques, 
16 jeunes de la Fédération Léo 
Lagrange du Hub de Salins-les-
Bains et du secteur de Treffort 
accompagnés par leurs anima-
trices ont posé leurs bagages 
au camping La Raza dans le 
cadre d’un mini camp « Cinéma ». 
Le Camping a vécu pendant 3 
jours au rythme de ces jeunes 

cinéastes en herbe, qui peut-être un jour seront à l’af-
fiche au cinéma rural de Meillonnas pour un genre inédit 
jusqu’à présent puisqu’ils ont tourné un film d’horreur.
Bien que l’horreur ait été au menu de ce séjour, aucune 
plainte n’a été déposée, ni par Dorothée et Fabien, ges-
tionnaires du camping, ni par les résidents, bien au 
contraire, on n’a pas tous les jours la chance d’assister 
à un tournage…

Silence, on tourne.

Bernard Gallion

Le travail des gestionnaires du Camping La Raza 
récompensé par le Comité Départemental de Fleu-
rissement de l’Ain.
En plein mois de juillet, le 26 pour être précis, Dorothée 
et Fabien, ont eu la surprise de voir arriver au cam-
ping le Jury départemental des campings de l’Ain. Les 
membres du jury au détour de leurs pérégrinations dans 
les moindres recoins du camping ont pris des notes, des 
photos, et ont beaucoup échangé entre eux, avant de 
poursuivre leur tournée vers d’autres campings concou-
rants. Le retour verbal élogieux avant leur départ, laissait 
espérer une bonne place dans le concours.
Après plusieurs semaines d’attentes interminables, le 
résultat est enfin tombé. Dans la catégorie des campings 
de moins de 100 emplacements, le Camping La Raza 
termine deuxième, derrière le Camping des 12 Cols de 
HAUTEVILLE et devant les Campings Le Vaugrais d’AR-
TEMARE et de la Valserine de CHEZERY FORENS ex-ae-
quo à la troisième place.
La remise des prix aura lieu début d’année 2023.
La Commission camping félicitent Dorothée et Fabien 
pour cette belle deuxième place.

Bernard Gallion

Comité Départemental 
de Fleurissement de 
l’Ain

Après la belle réussite 
de l’opération réalisée en 
2021 et ses 179 kilos de 
déchets ramassés le long 
des routes, des chemins 
et autour de lieux plus fré-
quentés comme le Centre-
Village, les étangs de Rien 
et de la Raza , etc…, la com-
mission « Environnement » a 
décidé de s’inscrire de nou-

veau à la manifestation « Nettoyons la Nature » organi-
sée par l’enseigne nationale Leclerc le week-end du 24 
septembre.

Une soixantaine de courageuses et courageux de tout 
âge, s’est retrouvée le samedi 24 septembre dès 8h30 
pour partager une boisson chaude et prendre quelques 
forces avant de parcourir le village à la recherche de 

déchets abandonnés par des individus peu respectueux 
de la nature. Notre nature, celle dans laquelle nous 
avons choisi de nous installer et pour laquelle nombreux 
sont ceux qui oeuvrent à leur façon pour l’entretenir et la 
préserver (agents communaux, agriculteurs, agents de 
l’office national des forêts, syndicats de rivières et nom-
breux autres dont vous faites sans doute partie).
Après avoir pesé et trié les125 kilos de déchets ramas-
sés, un moment de convivialité rempli de bonne humeur 
a nourri de nombreux échanges entre les participants, 
permettant ainsi à chacun de prolonger ce moment de 
partage clôturant cette deuxième édition.

A nouveau un GRAND MERCI à tous les participants. 
A tous ceux qui auraient souhaité participer, suivez les 
informations municipales sur le site de la Commune, 
sur Panneau Pocket ou Facebook, il y aura d’autres ren-
dez-vous…

Bernard Gallion

Opération "Nettoyons la nature" 2.0
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Après une année 2021 compliquée, les permanences et 
animations ont pu reprendre normalement dans notre 
bibliothèque en 2022.
Pâques et ses oeufs ont été l’occasion de faire venir et 
connaître la bibliothèque aux enfants.
Nous avons participé, avec une Porte Ouverte sur le 
thème de la terre, au Marché des Potiers.

Merci au CAFÉ d’accepter que nous nous joignions à eux 
lors de leurs manifestations.
Autre temps fort, l’invitation pour une dédicace, d’un écri-
vain de notre village, Denis Nicolaï, pour son livre « Sté-
phane ». Moment apprécié aussi bien par les participants 
que par l’auteur. Une première réussie…
Octobre était le mois choisi pour la remise du livre de 
naissance offert par le Département « Toc, Toc, Toc » aux 
enfants nés en 2021. Enfants et parents ont profité au 
maximum de cette matinée toujours très animée.
Pour la fin d’année une « mamie conteuse » (C. Rochy) 
a proposé de raconter aux enfants de belles histoires, 
écrites et illustrées par ses soins.
Une bénévole, Josette, a participé comme conteuse à la 
marche aux lampions du Sou des Écoles.
2023 sera vite là… et une nouvelle animation dédicace 
aura lieu le 28 Janvier (à noter sur vos agendas) avec 
un autre écrivain local Pierre Carron (quelle richesse pour 
notre petit village !)
Nous sommes allés à la rencontre de l’auteur pour pré-
parer cette matinée et nous avons été «  bluffés » par ses 
explications ; car il faut bien le dire, nous ne connaissions 
pas son domaine littéraire « l’historique romancé ». 

Il écrit depuis plus de 15 ans et ses personnages sont 
une véritable passion pour lui. Rien n’est laissé au ha-
sard, entre le choix des personnages, les lieux … seul 
son imaginaire se joint de temps en temps à l’historique. 
Nous en reparlerons….
D’autres projets sont en cours, comme la lecture pour 
enfants pour les vacances scolaires, ou les samedis ma-
tin ; E. Chatelain s’est proposée.
Pour renouveler le choix de livres mis à la disposition des 
petits et des grands, nous venons d’effectuer des achats 
de nouveautés et d’emprunter 180 livres à la DLP de 
Bourg.
Merci à vous tous qui venez nous rendre visite le jeudi de 
16h à 18h ou le samedi de 10h à 12h. ainsi qu’à
Mr Bugaud pour l’école. Nous vous rappelons que les 
inscriptions sont gratuites.
Nous sommes joignables sur 
bibliotheque.meillonnas@gmail.com

Bonne fin d’année à toutes et tous et bonnes lectures.

Les bénévoles de la bibliothèque

Bibliothèque

Après l’arbitrage annuel des travaux de voirie par la 
commission communautaire quatre chantiers ont été 
retenus : Chemin de Charine, Impasse des Alouettes, 
Montée du Moulin à vent, Chemin du Tacot.
Le budget communautaire ne permettait pas la prise 
en charge d’un cinquième chantier : la reprise du Pont 
du Chemin du Col de France.
Le Conseil Municipal a décidé de le maintenir en pre-
nant sur son budget propre.
En cours d’année, avec les diverses augmentations, 
deux chantiers ne pouvaient plus être pris en charge 
par la Communauté d’agglomération.

(Impasse des Alouettes, Chemin du Tacot)
Là aussi, le Conseil Municipal a maintenu les travaux et 
les a financés.
L’année 2023 verra un changement pour la voirie.
En effet, Grand Bourg Agglomération rendra la compé-
tence des voiries aux 74 communes concernées.
Chaque commune pourra ainsi gérer ses travaux avec 
une dotation proportionnelle à son kilométrage de voi-
rie, en ayant accès à un marché négocié pour GBA.
La commune pourra bénéficier du suivi et des conseils 
d’un technicien voirie.

Gérard Groboz

Voirie
Animation Toc,Toc,Toc
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Cantine
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Une belle initiative est arrivée à Meillonnas.
En partenariat avec la société TchaoMégot, la commune 
a installé un nouveau type de cendrier devant l’entrée de 
la salle des fêtes. La mise en place de ce nouvel équi-
pement ludique et écologique a pour objectif de lutter 
contre la pollution en récoltant les mégots pour ensuite 
les valoriser.
Dans un premier temps, les mégots sont récupérés par 
les agents communaux qui les stockent dans des conte-
nants hermétiques adaptés. Ils sont ensuite acheminés 
vers les Hauts de France par des transporteurs mutuali-
sés et spécialisés pour être valorisés par l’entreprise par-
tenaire, Tchaomégot.
La start-up TchaoMégot a inventé la première technolo-

gie de dépollution écologique de mégot 
de cigarette en France. Leurs créateurs 
recyclent ensuite les mégots en isolant 
propre et écologique destiné aux sec-
teurs du bâtiment et du textile. L’entre-
prise a été récompensée par le label 
Greentech Innovation.
TchaoMégot a mis au point le premier 
procédé capable de dépolluer écologi-
quement les mégots de cigarette sans 
utiliser d’eau ni de solvant toxique.

Julie Delot

Du mégot à la doudoune 

3200 mégots recyclés sont nécessaires à la confection 
d’une doudoune.

C’est l’heure de la retraite pour Jean Claude LOUIS. 
L’agent communal Jean Claude Louis, a fait valoir ses 
droits à la retraite, après 13 ans et demi, consacrés à 
notre municipalité. Jusqu’au 4 juin 2009, date de son 
arrivée dans notre collectivité, il travaillait pour la com-
mune de Val Revermont. Cet employé polyvalent assu-
rait aussi bien, l’entretien de la voirie que des travaux 
de maçonnerie ou la gestion de la salle des fêtes. Il 
était toujours volontaire. « Un départ à la retraite n’est 
jamais un adieu mais seulement un au revoir ». Les 
agents communaux comme Jean Claude représentent 
beaucoup dans nos petites communes rurales. Ils sont 
associés à l’embellissement de notre environnement et 
veillent en lien étroit avec les élus à réaliser les équipe-
ments qui concourent à répondre aux attentes de nos 
concitoyens, tout en veillant à améliorer leur cadre de vie.

Un pot de départ a été organisé en son honneur. C’est à 
la salle des fêtes, lieu qui lui était si cher, que Jean Pierre 
Arragon, maire de Meillonnas, accompagné du person-
nel communal, des adjoints et conseillers municipaux, 
ont tenu à honorer Jean Claude. 

Une retraite bien méritée, que chacun lui a souhaité la 
plus longue possible. Une nouvelle période de vie, dont 
Jean Claude va pouvoir profiter. Vous allez sans doute 
le rencontrer sur les chemins, en effet, il aura du temps 
pour s’adonner à sa passion qu’est la course à pied. 
Il envisage de s’inscrire au marathon de Paris, il fré-
quence également assidument la salle de sport où il a 
remporté le challenge de la planche en tenant le plus 

longtemps. Un autre défi lui tient à coeur celui de re-
prendre le sport mécanique (course de côte, slaloms sur 
parkings ou circuits.) Voilà de sympathiques activités qui 
l’attendent dorénavant. Bonne retraite Jean Claude.

Nadine Groboz

Jean-Claude
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Sécurisation arrêt de car sanciat

Pour la sécurité des en-
fants qui traversent la 
route, des feux cligno-
tants ont été installés de 
chaque côté de l’abri bus 
de Sanciat sur la RD52. 
Ils clignotent aux horaires 
des cars pour avertir les 
conducteurs d’un dan-
ger et leur demander de 
réduire leur vitesse afin de 
se préparer à immobiliser 
leur véhicule si nécessaire. 
Ces feux clignotants sont 
solaires et autonomes.

10

Collecte et tri des déchets

Encore plus de déchets triés. Depuis le 1er janvier 2022, 
les habitants peuvent trier tous les emballages plas-
tiques. Pots de yaourt, barquettes en polystyrène, films 
entourant les magazines, sachets de surgelés… font par-
tie des déchets qui peuvent être jetés dans les conte-
nants de tri. Ce geste simplifie le tri et favorise le défi 
collectif du recyclage encouragé notamment par la loi. 
https://www.grandbourg.fr/27-le-tri.htm
Dix déchèteries sur le territoire, accueillent particuliers et 
professionnels : Etrez, Bourg-en-Bresse, Ceyzériat, Pol-
liat, Pirajoux, Péronnas, Saint-Martin du Mont, Saint-Tri-
vier de Courtes, Simandre sur Suran et Val Revermont.
Coordonnées et horaires d'ouverture sur grandbourg.fr. 
Besoin de renseignements ? Sur la collecte, le tri des dé-
chets, les dépôts en déchèteries. Un seul numéro (appel 
gratuit) pour contacter la direction gestion des déchets : 
0 800 86 10 96

Louer un vélo avec La Station

Un lieu pour faciliter vos déplacements au quotidien : lo-
cation de vélos (classiques ou à assistance électrique, 
vélos pliants, vélos enfants, accessoires mis à dispo-
sition - casques, sacoches, ponchos), informations 
sur les réseaux de bus urbains, les cars régionaux, 
vente de titres de transport, conseils pour rouler en 
sécurité. Contact : La Station parvis de la gare SNCF 
avenue Pierre Sémard à Bourg-en-Bresse. 
Tél : 04 74 45 05 30.

10

Noms des parcs et de la bibliothèque 

Les deux parcs au coeur de village, ont été dénommés 
par le conseil municipal « Parc Balland » et « Parc du Guétali ». 
La bibliothèque devient la « bibliothèque du parc ».

Mur d'escalade mobile à la vogue 

Cette année la municipalité s’est jointe aux associa-
tions pour participer à l’animation de la fête patronale. 
Ainsi, Rev’asion était présent le 28 août avec son mur 
d’escalade mobile pour proposer une animation iné-
dite dans le village. Du courage il en a fallu aux en-
fants pour grimper les voies du mur de 6m de haut, 
mais que de fierté devant l’exploit effectué ! Chacun 
a pu s’exprimer dans l’escalade, qui était une grande 
première pour la majorité des enfants. Beaucoup d’en-
thousiasme, de fierté chez tous les grimpeurs.

Brèves
Cette maquette vous permet de vérifier 

l'orthographe des textes. 
Merci de nous informer, par retour, de toutes corrections éventuelles. 
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École
LIBERTÉ : oui, cette année 2022 avait des airs de liberté 
retrouvée à l’école .
Après une fin d’hiver encore bien compliquée par le Covid 
avec ses masques, ses classes séparées, ses protocoles 
divers et variés, le printemps a permis un retour à plus de 
normalité.
Toute l’école a pu d’abord quitter le masque à l’extérieur 
puis à l’intérieur. Ensuite, les classes ont pu de nouveau 
se mélanger dans la cour de récré. Quel bonheur de pou-
voir à nouveau manger, jouer, rire ensemble. Enfin, l’équipe 
enseignante a pu envisager des sorties : ski de fond 
pour les CM1-CM2, sortie pêche à la Raza proposée par 
la fédération de pêche pour les CE2-CM1, sorties sur le 
thème de l’environnement et des déchets pour toutes les 
classes ainsi que des sorties théâtre pour tout le monde, 
randonnées et sorties nature en Revermont.Même les pom-
piers de Meillonnas sont revenus fin juin à l’école pour une 
alerte incendie. Trois ans déjà que les élèves n’avaient 
plus entendu la sirène et visité le camion des pompiers. 
Cette découverte a fait la joie des petits de maternelles 
mais aussi des grands qui n’ont pas résisté au plaisir de 
monter à nouveau dans le véhicule de secours .
L’année scolaire a même pu se terminer par une Fête de 

l’école qui s’est déroulée le 1er juillet dans des conditions 
« normales ». Scènettes inventées par les CM2, danses, 
chants, jeux et repas ont enfin pu avoir lieu pour le plus 
grand bonheur de l’école, des écoliers, des familles 
d’écoliers et du Sou des écoles, organisateur de cet évé-
nement qui a clôturé cette année scolaire 2021-2022 
encore un peu particulière . Cette belle journée ensoleil-
lée et festive de juillet a vu le départ de Marcel Berthil-
lier, Léonard Bouju, Ambre Desmaris, Matthieu Dufour , 
Léo Fiolle, Mathis Gauthier, Louane Gonin, Paul Guidone 
Thévenin, Judith Masson, Loris Pauget, Léna Péchoux, 
Eléna Pesenti, Héloïse Piotelat, Tristan Poncelet et Gas-
pard Romain. Ces derniers ont fait leur rentrée en 6ème 
en septembre. Bon vent à eux et souhaitons que cette 
respiration puisse se prolonger au cours des années 
scolaires à venir …
En attendant, l’école de Meillonnas souhaite à tous les 
habitants une bonne fin d’année 2022 et la réalisation de 
leurs voeux les plus chers en 2023 .

Ghislaine Blatrix
Directrice de l’école primaire publique
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Thomas Donin, originaire de 
Saône-et-Loire, a créé son entre-
prise en Septembre 2022 en tant 
que paysagiste à Meillonnas, 190 
Route des Oeures. Donin Création 
propose ses services aux particu-
liers, comme aux professionnels.
Après avoir obtenu le diplôme BEP 

au Lycée de St-Marcel (71), une médaille de Bronze 
des Meilleurs apprentis de Bourgogne, et le BAC PRO à 
l’Ecole du Breuil à Paris, ce passionné de verdure a tra-
vaillé pendant 8 ans dans une grande entreprise d’amé-
nagements paysagers de la région. Des temps forts qu’il 
a beaucoup appréciés et qui l’ont décidé à se lancer seul 
dans l’entretien du paysage.
La nature et tout son environnement font partie de la vie 
de ce jeune entrepreneur.

L’idée de travailler à son compte lui trottait dans la tête 
depuis quelque temps. L’envie de proposer ses idées, 
trouver des solutions et des aménagements pour em-
bellir les jardins de ses clients, l’ont encouragé à créer 
son entreprise à 30 ans. La gamme des services qu'il 
propose est complète. Passant de la maçonnerie paysa-
gère (dallages, allées, cour, pavages, clôtures, abords de 
piscines…) à l’aménagement de jardins et parcs (créa-
tion de massifs et plantations, engazonnement…).

Vous recherchez un paysagiste ?
N’hésitez pas à le contacter au 06.25.09.02.55

Nadine Groboz

remise des dictionnaires

Thomas Donin
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JLK FRANCE s'engage pour le respect 
de l'environnement

L’entreprise JLK-France ins-
tallée sur notre territoire de-
puis les années 2000, n’est 
plus une inconnue de nos 
habitants, son dirigeant Jean-
Luc CARON, tient à souligner 
l’importance de la construc-
tion de cet atelier relais initié 
par Monsieur Pierre BAILLOUD 
et son conseil municipal de 

l’époque, un tournant majeur pour notre développement 
et son ancrage durable sur notre commune. L’entreprise 
intimement convaincu de son rôle dans la société et 
de son attachement aux valeurs sociétales et environ-
nementales doit agir pour le bien de tous, elle s’engage 
dans une démarche de sobriété, avec cette volonté de 
rester en mouvement permanent et de diminuer ainsi 
notre impact sur les ressources pour in fine les préserver 
et les partager. Ce nouveau bâtiment s’inscrit complè-
tement dans cette philosophie. Et Maintenant, l’accueil 
dans l’entreprise de nouveaux talents aux compétences 
axées sur le digital et les nouvelles technologies, conduit 
celle-ci sur les voies de l’e-commerce et de l’économie 
circulaire.

Vanille Testard - Jean-Luc Caron

Arc club de nîmes

Arc à cheval

Arcs usagés

ils sont broyés

Et transformés en
flèches et piquets
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Engagé pour les abeilles
« C’est triste chose de savoir que la nature parle et que les 
hommes n’écoutent pas » . Victor HUGO

L’idée d’avoir des ruches me trottait dans la tête depuis 
un bon moment car j’ai toujours été attiré par les abeilles 
et leur organisation que je trouve fascinante.
C’est en 2016 que j’ai franchi le pas avec mon premier 
essaim. De longues observations s’en sont suivies sur 
ma première ruche qui se trouvait sur ma propriété. 
Je prenais le temps de regarder tout le travail de cette 
colonie qui se développait et évoluait au fil des jours 
en s’épanouissant et ceci  me procurait beaucoup de 
satisfaction.
Il faut savoir qu’une ruche est une grande organisation. 
Chacune a un rôle bien défini pour le bien-être collectif 
dans laquelle chacune a sa tâche (reine, nourricières, 
butineuses, gardiennes,…) qui leurs permet de bien vivre 
ensemble. Tout cela me passionne et m’impressionne.
Mon amour pour l’apiculture était exponentiel. Les 

abeilles font parties de ma famille, ce sont mes filles. 
Elles représentent de vrais partenaires de vie mais je ne 
suis que leur berger.
C’est alors en 2017 que j’intègre durant une année la for-
mation d’apiculteur dans un rucher-école s’en est suivi 
de deux autres auprès d’un ami apiculteur qui habitait 
Meillonnas.
L’apiculture est devenue une véritable passion. Mon in-
vestissement pour la défense de l’Abeille et de la nature 
en général est bien ancré dans mon mode de vie. Aussi, 
j’ai toujours apprécié transmettre, partager et confronter 
mon expérience auprès d’autres apiculteurs plus che-
vronnés. C’est d’ailleurs, en tant que bénévole au sein du 
Rucher Ecole d’Elevages de Reines à St Etienne du Bois 
et au Syndicat d’Apiculteurs de l’Ain que je poursuis ma 
formation pour  améliorer ma pratique et mes connais-
sances apicoles. Aujourd’hui je suis en micro entreprise, 
je vends mon miel à domicile ou sur certains marchés. 
Je serais ravi de vous faire partager ma passion. Je me 
déplace également dans le secteur pour récupération 
d’essaim gratuitement chez vous, n’hésitez pas à me 
contacter au 06 69 56 03 75.

Brahim Yerrou

Savonnerie artisanale à  Meillonnas
 Certains d’entre vous 

ont pu découvrir à l’épi-
cerie de nouveaux sa-
vons fabriqués à 
Meillonnas.
La savonnerie Bulles et 
Potions utilise la mé-
thode de saponification 
à froid, qui donne des 
savons connus pour 
leurs propriétés nour-
rissantes pour la peau. 

En effet, cette méthode artisanale produit naturellement 
de la glycérine en quantité, qui est conservée à la fin de 

la réaction et qui apporte de la douceur aux savons. Les 
huiles et beurres utilisés sont tous issus de l’agriculture 
biologique, les parfums sont conçus dans le Sud de la 
France et les colorants sont tous naturels. Actuellement, 
vous pouvez découvrir 3 sortes de savons différents 
à l’épicerie Vival, d’autres viendront progressivement 
compléter la gamme. 

Le local actuel n’est pas adapté pour de la vente directe 
mais vous pouvez découvrir d’autres produits sur le 
site internet : Bullesetpotions.com »

Karine Flechon
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Elle habite Meillonnas depuis une année. Elle a installé 
son home studio à Sanciat.
Spécialisée dans les photos de mariage, grossesse et 
nouveau-né, Anaïs immortalise les plus beaux moments 
de votre vie en se concentrant sur les émotions pour 
capturer des moments instantanés et naturels. Elle met 
toute sa sensibilité artistique dans chacune de ses pres-
tations afin de vous créer des souvenirs uniques.

Après quatre années de savoir-faire et des centaines de 
prestations à son actifs, Anaïs continue de se former ré-
gulièrement afin de vous apporter toutes les nouveautés 
disponibles en photographie et augmenter sa créativité 
au maximum.

Photographe artistique et talentueuse elle est classée 
parmi les 7 meilleurs photographes de la région AURA 

pour les photos de mariages « par LiveTonight ». 
Website : www.anaiscphotographe.com 

Facebook : Anaïs.C 
Photographe – Ain Instagram : @anais.cphotographe

Téléphone : 07 71 01 94 05

Nadine Groboz

Quand on parle de canicule, de sécheresse on pense à 
leurs effets dévastateurs tant sur l’homme, les animaux 
que sur la végétation, oubliant généralement leur impact 
sur nos habitations.

Dans notre commune plusieurs maisons ont été tou-
chées par ce phénomène. Pour les propriétaires concer-
nés se pose alors la question de la démarche à suivre 
pour obtenir une remise en l’état de leur bien.
Ces dégâts relèvent de la garantie « catastrophe natu-
relle », ce qui implique que l’état de catastrophe naturelle 
soit reconnue sur la commune concernée.

A cet effet, les sinistrés doivent en premier lieu se mani-
fester auprès de la mairie, puis attendre que la commune 
soit reconnue. Ensuite, il faut établir une déclaration de 
sinistre auprès de son assurance qui va missionner un 
expert. Ce dernier va statuer sur l'origine du sinistre, et 
s’il estime qu’il est bien lié à des problématiques de sol 
(notamment d'argiles dites « gonflantes ») identifier les 
éventuels facteurs aggravants et proposer des préconi-
sations de confortement.

Si le dossier passe avec succès toutes ces étapes alors 
les travaux vont pouvoir commencer et être pris en charge.

L’association les oubliés de la canicule a été créé par 
d’anciennes victimes de la sécheresse dans le but de 
partager leur expérience et d’aider les autres sinistrés 
dans leurs démarches. Elle est composée de bénévoles 
et l’adhésion est gratuite.

A Meillonnas, Mme Hélène NIKTAS a rejoint cette asso-
ciation. Elle est aujourd’hui référente de cette organisa-
tion sur notre secteur, et vous invite à la contacter dès 
les toutes premières démarches après avoir contacté 
la mairie pour vous permettre d'être accompagnés et 
indemnisés à la hauteur de l'enjeu pour votre maison.

Vous pouvez contacter directement l’association via 
l’adresse mail : lesoubliesdelacanicule@gmail.com

Pour plus d’informations n’hésitez pas à consulter leur 
site ou à les retrouver sur Facebook :

Site internet : lesoubliesdelacanicule.org 
Facebook : Les-Oubliés-de-la-Canicule

Joëlle Penin

Les oubliés de la canicule

Anaïs C. jeune photographe prometteuse
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Découvrez le géocaching
Le Géocaching est une chasse au trésor, pour laquelle 
vous devez être équipés d'un GPS (smartphone ou GPS 
de randonnée) et être inscrits sur le site Géocaching.com 
(c'est gratuit) : les "trésors" sont des boîtes de différentes 
tailles, cachées par d'autres géocacheurs à des coor-
données spécifiques que vous devez rejoindre, avant de 
chercher... plus ou moins facilement. Il existe tellement de 
variétés de caches, de niveaux de difficultés, d'énigmes, 
de terrains à traverser... le Géocaching vous permet de 
composer votre aventure du moment, du jour ou de la 
semaine, de randonner en montagne ou à la campagne, 
de découvrir des villes, monuments, paysages insoup-
çonnés... parfois même à deux pas de chez vous. 
Attention ! Contrairement à une chasse aux trésors clas-
sique, les boîtes que l'on découvre doivent rester sur 
place ! Chaque géocache contient au moins un « logbook », 
c'est un petit carnet qui vous permet de laisser une trace 

de votre passage. L'objectif est la balade et la décou-
verte, parfois le sport ou le challenge, et c'est toujours 
un bon prétexte pour sortir s'aérer au quotidien, en solo, 
en famille, entre amis. Alors partez à la découverte de 
cette discipline aux mille et une facettes et vertus, vous 
en reviendrez « emplis » de forces, d’images et d’odeurs 
toutes neuves. 
Le géocaching est donc une activité idéale pour toute la 
famille et notamment pour les enfants qui après y avoir 
goûter ne peuvent qu’en redemander…mais le géocachi-
ng, c’est bien plus que ça. C’est une passion à partager 
pour tous les amoureux de la nature, des monuments 
historiques, des villes comme des villages ou du patri-
moine en général. Faîtes l’expérience… Il existe de nom-
breuses géocaches à Meillonnas et ses environs.

Nadine Groboz

Cet automne a vu une invasion de Frelons Asiatiques 
(FA) !

Rien que sur Meillonnas ce sont des MILLIERS de FA : 
2268 capturés  avec un nouvel appât fourni par Philippe 
SAIZ, et surtout par André Pauget : 1550 prises environ 
en utilisant 13-14 pièges qu’il suit tous les jours avec 
le nouvel appât complété au vin blanc pour ne pas 
prendre d’abeilles. C’est aussi lui qui a trouvé le nid et 
pris 700 FA à Plantaglay.

La presse a relaté dans un article du Progrès du 25 Nov 
le doublement des nids trouvés sur le département et 
les problèmes financiers du GDS qui a épuisé son budget 

Donc tous les nids trouvés n’ont pas été détruits et il en 
reste sûrement beaucoup à découvrir avec la chute des 
feuilles !!

Avec la baisse des températures, les colonies meurent 
et les fondatrices quittent les nids pour trouver un hi-
vernage – d’où l’importance de piéger encore quelques 
jours - et ressortir aux premiers soleils de printemps :

LE PIEGEAGE DE PRINTEMPS SERA EXTRÊMEMENT          
IMPORTANT.   

Robert Lequeux, André Pauget, Philippe Saiz

Frelons Asiatiques 

 

.
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CAFE parade vénitienne C et V

École - Journée initiation Pêche

Atelier ephémère

CAFÉ - Fête de la musique

Sou des écoles - Marche aux lampions

CAFE - Parade vénitienne



17

Marché de Poitier

CAFÉ - Marché de potiers

Journée Roger Vailland

Marché de Noël

Nettoyage parc Balland

Plantation fleurs
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La Voie des Colporteurs bouscule le Revermont

Spectacle du « Choeur des Colporteurs »
Une cinquantaine de bénévoles de la Voie des Colpor-
teurs ont construit, tout au long de l’année, une chorale 
aux chants porteurs de valeurs et de dynamisme.
Ils sont partis à pied, sur la dernière semaine d’août 2022, 
à 80 bénévoles, 6 ânes et un bouc ! sur les routes du Re-
vermont, pour jouer leur spectacle midi et soir, et venir à 
la rencontre des habitants. Vous avez peut-être profité de 
leur représentation lors de leur passage dans le village !
Un grand merci à toutes les personnes qui ont reçu chez 
elles, le temps d’un repas ou d’une nuit, des bénévoles ! 
Et merci à toutes les municipalités et associations qui 
ont facilité notre installation chaque jour dans leur village !

Des crieurs et crieuses de rue
Ils s’appellent Pom, Zygomatique, Hypnozis et Jasper 
et ont clamé les messages des habitants et habitantes 
dans tout le Revermont !
Une boite aux lettres des Crieurs de Rue a été déposée 
dans chaque bibliothèque pour permettre à tous de dé-
poser des messages. En tout, ce sont des centaines de 
messages qui ont été criés : touchants, drôles, poétiques, 
billets d’humeur, messages d’espoir… qu’il était bon de 
vous entendre !

LA VOIE DES COLPORTEURS en 2023
Art de rue, art de vivre, nature... c'est un programme 
panaché auquel vous invite La Voie des Colporteurs en 
2023 ! Ce festival organisé par la Compagnie Le Couac, 
en itinérance sur 17 communes du Revermont, ouvre la 
page d'une nouvelle aventure avec comme horizon de :

. créer du lien et de créer une dynamique sur notre          
   territoire

. proposer une offre culturelle de proximité

. sensibiliser aux enjeux d'aujourd'hui et amener à l'action

LA TOURNEE DES COLPORTEURS | D'octobre 2022 à 
juin 2023
Pressée de jus de pommes, spectacles, course de ra-
deaux, bal folk... la Tournée des Colporteurs, c'est un 
rendez-vous par mois pour partager, faire ensemble, se 
rencontrer, découvrir…

LE FESTIVAL GRAND FORMAT reviendra cet été du 19 
au 26 Août pour vous offrir une bulle d'air et de plaisir 
! Les carav'ânes reprendront les routes du Revermont 
pour poser chaque jour son étonnant Village En'Bullant 
dans une commune différente (restauration, buvette, 
jeux...). 5 tribus nomades (groupes d'artistes amateurs) 
arpenteront les sentiers pour offrir des spectacles dans 
les villages et les hameaux traversés ainsi que dans les 
structures spécialisées.
Et autour de ce parcours, une foultitude de propositions : 
spectacles de rue, ateliers, expositions… Encore un joli 
défi logistique et une belle aventure humaine qui se     
dessine !

Retrouver toutes les infos : 
www.lavoiedescolporteurs.com

La voie des colporteurs
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Mme Patricia Bonin a reçu en septembre 2022 la distinc-
tion de Chevalier de L’Ordre du Mérite en remerciement 
de son investissement hors norme et de sa bienveillance 
à l’égard des enfants qu’elle a accueilli ces dernières 
années en qualité de famille d’accueil. C’est à partir de 
2004, à l’âge de 41 ans, qu’elle a décidé de se reconvertir 
dans le métier d’assistante familiale après s’être concer-
tée avec son mari et ses deux enfants. En 2010, avec 
force détermination et motivation, elle obtient le Diplôme 
d’État d’assistant familial, concrétisant ainsi son objectif 
de reconversion professionnelle.

Pour prétendre à l'ordre national du Mérite, il faut ré-
pondre aux 2 conditions suivantes :

. Avoir des « mérites distingués » acquis soit dans une 
fonction publique, civile ou militaire, soit dans l’exercice 
d'une activité privée
. Être proposé par un ministre, après étude d'un dossier 
constitué à la demande d'une administration centrale, 
d'un préfet, d'une association, d'une personnalité poli-
tique (maire, député, etc.) ou d'un groupe d'au moins 50 
personnes (pour l'initiative citoyenne).

C’est ce qu’a fait Tristan Oddoux épaulé par d’autres 
« enfants » accueillis par le passé ou encore présents 
chez les Bonin. Leur initiative citoyenne a réuni 83                
signatures.

Cette décoration reflète, l’amour, la stabilité, l’engage-
ment et le réconfort donnés par Madame Bonin, elle re-
flète toute une famille impliquée à donner sans compter, 
justifiant pleinement cette initiative citoyenne.

Être famille d’accueil représente non seulement un mé-
tier mais c’est aussi une structure fonctionnant sans 
interruption, permettant aux enfants défavorisés de 
connaître un milieu stable. Être famille d’accueil néces-
site également un investissement total de chacun de ses 
membres. En atteste la présence requise mais non obli-
gatoire de tous, lors de célébrations (Noël, anniversaires) 
et moments de partage familiaux. Être assistant familial, 
c’est permettre l’intégration à une histoire ou à un héri-
tage familial parfois inexistant dans la vie d’enfants et 
d’adolescents en besoin de repères.

Aujourd’hui en France, dans le cadre de la protection de 
l’enfance, 40 000 assistants familiaux prennent en charge 
176 000 mineurs et jeunes majeurs en difficulté (source : 
le ministère des Solidarités et de la Santé). Métier peu 
reconnu et atypique, les assistants familiaux oeuvrent 
pour la prise en compte des besoins fondamentaux de 
l’enfant, pour le soutien de son développement physique, 
affectif, intellectuel et social et pour la préservation de sa 
santé, sa sécurité, sa moralité et son éducation.

Sandrine Bronner

Patricia Bonin
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L’année 2021 résonnera comme la fin d’activité, de 
notre bonne vieille sirène, une sonnerie puissante et 
stressante qui retentissait systématiquement et ce 
depuis fort longtemps, lorsque la population faisait 
appel à nos services. En effet depuis le 29 avril 2021, 
notre commune a muté sur le nouveau Réseau 
Départemental d’Alerte, déployé en partenariat avec 
le Service Départemental d’Incendie et de Secours 
et le département de l’Ain. 
Notre centre de première intervention, n’a pas pour 
autant cessé son activité. A l’heure du bilan de 
cette année 2021, nous recensons 56 interventions 
effectuées sur notre village. 
Les phénomènes climatiques qui se sont abattus 
sur notre commune cette année, nous ont mobilisé 
à plusieurs reprises. Ce qui a engendré une forte 
augmentation du nombre d’interventions de 
catégorie, Opérations Diverses ainsi que du nombre 
d’heures en mission. 
Pour accomplir ces missions notre équipe est 
composée de 17 pompiers, 4 femmes et 13 hommes, 
dont 4 personnes en double engagement avec le 
Centre d’Interventions et de Secours de Treffort. 
Notre effectif est stable, mais nous sommes en 
recherche perpétuelle de bonne volonté. Il faut 
en moyenne 2 à 3 ans pour former des pompiers 
volontaires, et il nous faut préparer l’avenir…. 
Si vous êtes implantés sur notre commune, et que 
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À la  maison,  à la  cant ine,
À la  maison,  à la  cant ine,

au restaurant . . .au restaurant . . .

J e  mange  l oca l
Je  mange  l oca l

avec  avec  Et i k ’ tab leEt i k ’ tab le  ! !

Coordonnées sur
www.etiktable.fr

ETIK’TABLE  (www.etiktable.fr), un portail Web qui vous 
apporte une information essentielle sur les composantes 
de l’alimentation responsable, c’est également un moyen 
de valoriser les producteurs en vente directe et les arti-
sans de bouche valorisant des produits locaux, et de les 
emmener dans une démarche d’amélioration. 

De plus, ce portail contribue au maintien et au soutien 
d’une économie locale non délocalisable. 
En privilégiant les produits locaux issus de nos territoires, 
en choisissant des produits de saison dont la culture ou 
l’élevage respecte les cycles naturels, et assure à leurs 
producteurs un revenu décent, en limitant la prolifération 
des emballages inutiles ou le gaspillage, chacun d’entre 
nous peut avoir une attitude alimentaire responsable qui 
limite notre impact personnel sur l’environnement et fa-
vorise la vie économique et sociale de notre région. S’ali-
menter responsable, c’est donc : 

- Protéger l’environnement 
- Participer au développement économique de notre ter-
ritoire 
- Assurer dans notre région un monde rural vivant et dy-
namique 
- Prendre aussi soin de soi, pourtant, n’utiliser que des 
produits locaux n’est aujourd’hui plus possible. 

Aussi, s’alimenter responsable consiste, pour tous les 
produits venus d’ailleurs, de choisir ceux qui respectent 
les producteurs et l’environnement. Des garanties 
existent aussi dans ce domaine grâce, en particulier, au 
développement du commerce équitable.

Etik'table

L’ADIL de l’Ain, Agence départementale d’information 
sur le logement, a pour mission de délivrer gratuite-
ment des conseils juridiques, financiers et fiscaux 
sur  le logement et l’habitat. 

Ses conseils, délivrés par des juristes spécialisés 
en droit immobilier, vous permettront de connaitre 
et comprendre les règles applicables en matière de 
location, accession à la propriété, copropriété, droit 
de la propriété, ainsi que les aides à l’amélioration 
de l’habitat et la rénovation énergétique.

Chaque année, l’ADIL de l’Ain délivre auprès d’un 
public varié (propriétaires occupants ou bailleurs/ 
locataires / collectivités et acteurs du logement), 
près de 13 500 conseils.

Pour consulter l’ADIL, vous pouvez prendre contact 
avec nos services au 04.74.21.82.77, nous adres-
ser un mail adil@adil01.fr, ou prendre rendez-vous 
auprès de notre siège et de nos permanences de 
proximité.
Les services de l’ADIL sont ouverts sans interruption 
du lundi au jeudi de 9 heures à 18 heures et le ven-
dredi de 9 h à 17 heures. 

ADIL de l’Ain
34 rue du Général Delestraint,
01 000 Bourg en Bresse
Tel : 04.74.21.82.77
Mail : adil@adil01.fr
Site internet : adil01.org

Une question sur votre logement : des juristes vous informent gratuitement !
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Vie associative

CAFÉ 
Comité d’Animation des Fêtes et Evènements

Notre association a pour but d’animer le village et 2022 a 
été une année riche en manifestations :
- Mars : la St Patrick a été annulée pour cause Covid.
- Avril : la chasse aux oeufs gratuite dans le Parc Balland 
a ravi les enfants du village.
- Mai : le marché de Potiers a été une réussite. 35 expo-
sants ont participé à cet évènement qui a lieu tous les 2 
ans.
- Juin : la fête de la musique n’a pas eu le succès es-
compté malgré un beau programme proposé avec la par-
ticipation de Jean-Marc Piguet, Patchwork et Playtime.
- Août : lors de la vogue, le marché artisanal a accueilli 
25 exposants toute la journée du dimanche. L’après-midi 
des jeux d’adresse ont été organisés gratuitement pour 
les enfants qui gagnaient des tickets pour faire un tour de 
manège ou pour manger une crêpe.
- Septembre : Nous avons organisé 2 randonnées de 7 
et 15 kms qui ont attiré 170 participants, enthousiasmés 
par les sentiers du Revermont. Le Comté de la Boutique 
à fromages de Treffort, le saucisson des Salaisons de 
Meillonnas et autres gourmandises ont ravi les papilles 
des petits et grands marcheurs.
- Octobre : une première pour notre village avec une pa-
rade vénitienne : cinquante personnes magnifiquement 
costumées ont déambulé dans les rues de notre beau 
village. 

Nous remercions Aurélie Mallet, Yann Perrin, Charlotte et 
Valentin membres de l’association Rêveries vénitiennes 
pour leur implication et l’aide apportée à

 

l’organisation de 
cette journée. La 
buvette du CAFÉ 
a rencontré un 
vif succès avec 
ses boissons et 
ses crêpes. Le 
CAFÉ a financé 
les repas des 
costumés pré-
parés par le 
restaurant le 
Revermont le dimanche midi.
Nous remercions les habitants qui ont hébergé les potiers 
et les costumés pour ces deux grosses manifestations.

A vos agendas pour le programme 2023 !
  Samedi 18 mars : St Patrick à la salle des fêtes
  Samedi 15 avril : chasse aux oeufs au Parc Balland
  Samedi 17 juin : concerts
  Dimanche 17 septembre : randonnées
  Mercredi 18 octobre : Assemblée générale

Je remercie toute l’équipe du CAFÉ ainsi que les béné-
voles qui se sont investis tout au long de cette année 
chargée en festivités.

Nous invitons toutes celles et ceux qui souhaitent 
participer à l’animation de Meillonnas, ne serait-ce 
qu’occasionnellement, à venir nous rejoindre. Et si vous 
avez une idée d’évènements pour faire vivre notre village 
n’hésitez pas à nous en faire part.

Dans l’attente de vous revoir très vite, toute l’équipe du 
CAFÉ vous souhaite une belle et heureuse année 2023.

Sylvie Tournier
Retrouvez nous sur le site Facebook CAFE
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2022 : une année de reprise, fertile.

Un regain d’activité a pu être 
constaté cette année 2022 
mais comme beaucoup 
d’autres associations, RE-
CAM peine à retrouver le 
rythme qui a été le sien de-

puis de nombreuses années.
Pourtant le CA s’est beaucoup 

engagé pour affirmer la présence 
de RECAM avec un grand nombre d’actions :
En décembre 2021, participation à la remise du prix Mon 
beau village à l’hôtel de la région.
Fin 2021, étude sur le moulin du château (synthèse pré-
sentée en AG) avec Jean Convert, meunier décédé de-
puis cette visite et Nicole Ruffin présidente des Amis des 
moulins de l’Ain.
Le 14 mai Balade Parlée sur le thème Roger Vailland à 
Meillonnas, avec l’association Les Amis de Roger Vail-
land. Pour cette occasion 12 panneaux ont été réalisés 
en collaboration avec la médiathèque E et R Vailland. 
Panneaux qui ont été présentés également pendant le 
Marché de Potiers les 21 et 22 mai. Dans cette exposi-
tion très appréciée montrant la proximité de Roger Vail-
land avec les habitants de Meillonnas, beaucoup de per-
sonnes ont pu se reconnaître.
Fin mai un concert de musique classique en soutien à 
l’Ukraine a attiré beaucoup de monde dans la salle des 
fêtes et une somme conséquente a pu être remise à une 
association reconnue.
Trois visites patrimoniales ont été proposées à nos ad-

hérents : Pont-de-Vaux, Tournus/Briançon et Hauteville, 
toutes d’un grand intérêt mais avec un manque de participation.
Des visites guidées de Meillonnas organisées autour des 
trois thèmes, Poterie, Fresques et Nature ont été organi-
sées en partenariat avec Bourg-en-Bresse Destinations.
Des chercheurs de l’université de Genève sont venus 
étudier les fresques médiévales de notre église. Des spé-
cialistes de la technique de la fresque qui pourrait appor-
ter beaucoup sur la connaissance des fresques jamais 
étudiées complètement.
Le 19 novembre mise en place de l’exposition E et R Vail-
land à Meillonnas au Monastère Royal de Brou à l’occa-
sion des XXVIIe Rencontres Roger Vailland et de l’AG de 
l’association Les Amis de Roger Vailland.
Récupération de la monographie de Meillonnas par Eu-
gène Dubois, numérisée par la médiathèque E et R Vail-
land de de Bourg-en-Bresse, un travail très intéressant 
sur l’histoire de notre village.
D’autres actions sont en cours et seront complétées en 
2023 comme la saisie intégrale et l’impression des textes 
relatifs à l’histoire de Meillonnas de l’abbé Tournier curé 
de Meillonnas, parus dans L’écho paroissial puis dans 
Trait d’union.
En cours d’élaboration également des enrouleurs relatifs 
au hameau de Sanciat et au travail de la terre à Meillonnas.
Un travail très intéressant en train de se construire, un 
tableau sur un siècle, de 1841 à 1936, représentant l’évo-
lution de la population de Meillonnas avec les différents 
métiers exercés tout cela à partir des extraits de recense-
ments disponibles aux Archives Départementales de l’Ain.
Pour cette année 2022 un bilan plutôt positif, avec des 
manifestations qui en présentant notre travail, per-
mettent aussi de valoriser le patrimoine et l’histoire de 
notre commune Meillonnas.

Jean-Claude Chorrier-Collet
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Pêche

Cette année, nous avons souhaité développer un parte-
nariat avec l’École Primaire de Meillonnas et le Sou des 
Écoles pour organiser une journée initiation à la pêche. 
Un animateur de la Fédération de Pêche de l’Ain est in-
tervenu toute une après-midi pour initier et sensibiliser 
les enfants de la classe de CE2-CM1 au loisir pêche et 
à la nature. Des membres de l’association les Amis du 
Sevron les ont également encadrés. Nous avons offert 
à chaque enfant participant sa carte de pêche à l’année, 
une canne à pêche et des lignes. Cette journée a été un 
franc succès !

Le contexte sanitaire nous a également permis d’orga-
niser notre traditionnel concours de pêche annuel le 14 
juillet. Cette année, nous avons choisi de le réserver aux 
enfants. De nombreux poissons ont été pris et les 18 par-
ticipants ont tous été récompensé. Le traditionnel barbe-
cue du midi a réuni plus de 120 personnes et la tombola 
a récompensé Marie Hélène Bourreau.
En parallèle, nous avons engagé les démarches avec la 
Mairie et avec la Fédération de Pêche de l’Ain pour réali-
ser des travaux à l’étang de la Raza. En effet, la dernière 
vidange qui a fait l’objet d’un curage remonte à 1995 et 
l’étang s’est depuis bien rebouché. 

D’autre part, les ragondins ont fortement endommagé la 
digue qui de fait fuit (ce qui explique en partie le très bas 
niveau d’eau atteint cet été).

Le projet que l’on élabore consistera à :
- Recreuser l’étang pour retrouver une profondeur d’eau 
convenable ;
- Refaire les iles car elles se sont fortement affaissées ;
- Renforcer la digue pour que les ragondins ne puissent 
plus la percer ;
- Empierrer les berges pour éviter qu’elles s’affaissent ;
- Créer des postes de pêche ;
- Remplacer la passerelle fortement endommagée.
Ce projet ne pourra pas aboutir sur 2023 compte tenu de 
l’enveloppe budgétaire nécessaire mais devrait aboutir 
sur 2024 et se traduira par une vidange de l’étang l’hiver 
2023-2024.
Nous vous donnons rendez-vous au bord de l’eau dès le 
printemps et autour du repas barbecue le 14 juillet
prochain !
Bonne année et surtout bonne santé à toutes et tous.

Frédéric Pauget
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Club de l'amitié
L’année qui vient de s'écouler a encore été perturbée 
par la pandémie. Par sécurité, plusieurs repas ont été 
annulés : Noël 2021, galette des rois, repas de l'assem-
blée générale en janvier et repas de printemps. Mais 
nous avons souhaité maintenir les rencontres du jeudi 
qui permettent aux personnes qui désirent rompre la 
solitude, de se retrouver autour des jeux de société et 
du goûter habituel. Le nombre de participants à ces 
activités est beaucoup plus faible que lors des repas (de 
15 à 20 personnes).
La situation sanitaire s'étant améliorée avant l'été, nous 
avons pu programmer 2 journées festives : une le 23 
juin afin de fêter 12 anniversaires de 75 à 90 ans et une 
autre à l'occasion de la rentrée le 6 octobre.
Le club compte 46 adhérents dont 3 nouvelles adhé-
sions 2022. Nous sommes très heureux, chaque année, 

d’accueillir de nouveaux retraités, ils sont toujours les 
bienvenus d'autant plus qu'ils nous apportent parfois 
des idées nouvelles.
Notre club est affilié depuis de nombreuses années à 
la fédération Générations Mouvement les Ainés ruraux 
qui procure de nombreux avantages à ses adhérents 
(loisirs, voyages, réductions sur certains achats) et ren-
force le lien social.
L'assemblée générale aura lieu au château le jeudi 19 
janvier à 10h. Elle est ouverte à toute personne retraitée 
intéressée par la vie de notre association.

La présidente.
Marie-Hélène Bourrreau
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Une saison qui démarre bien au TCNR! 

Avec 113 participants à l’école de tennis, le Tennis Club 
Nord Revermont (TCNR) démarre la saison 2023 du 
bon pied. Dès le 26 septembre ce sont 80 enfants et 
33 adultes qui ont repris les raquettes et les baskets. 
Les deux enseignants de l’école de tennis, Jean-Eric 
Gaschard et Tatiana Mazzola, interviennent sur les sites 
de Treffort (Val-Revermont), Jasseron, Meillonnas et 
Villereversure pour dispenser leurs 27 heures de cours. 
Certains jeunes de l’école de tennis se sont engagés 
pour les championnats interclubs qui ont commencé le 
22 octobre. Le TCNR compte une équipe fille en 11/14 
ans, et deux équipes garçons en 13/14 ans et 15/18 
ans.
Côté compétition adulte, cette année encore le TCNR 
a pu engager plusieurs équipes pour le championnat 
senior + qui a débuté le 9 octobre. Les hommes sont 
représentés en catégories +35 ans, +45 ans et +65 ans. 
Les femmes quant à elles participent en catégorie +35 
ans avec les joueuses du tennis club de Coligny. Au 
mois d’avril prochain les deux équipes seniors hommes 

évolueront en division supérieure après une très belle 
saison 2022 : l’équipe 1 jouera au niveau régional et 
l’équipe 2 en 2ème division départementale.
Parmi ses projets, le TCNR réfléchit au développement 
du « tennis santé ». Ce dispositif s’adressera aux per-
sonnes qui veulent reprendre une activité sportive en 
douceur après une longue maladie. L’organisation reste 
à prévoir notamment en termes de créneau horaire 
puisqu’à l’heure actuelle le club utilise au maximum de 
sa capacité toutes les plages allouées dans les diffé-
rentes salles.
Pour suivre la vie du TCNR vous pouvez consulter le site 
http://tennis-club-nordrevermont.fr/ et la page Face-
book « Tennis Club Nord Revermont ». Enfin, pour toutes 
demandes de renseignements n’hésitez pas à contacter 
le club à l’adresse mail suivante : tennisclubnordrever-
mont@gmail.com.

Le bureau du TCNR

L’amicale vous rappelle que donner son sang sauve 
des vies, et l’Établissement Français du Sang (EFS) 
manque cruellement de sang. 

Venez vite nous rejoindre à MEILLONNAS les 17 avril et 
13 octobre 2023 de 16h à 18h 30 à la salle des fêtes 
et les 13 février et 31 juillet 2023 de 16h à 18h 30 à la 
salle des fêtes de JASSERON.

Vous ferez ainsi un acte civique en cette période difficile.
400 à 500 ml de sang sont prélevés selon les donneurs 
de plus de 18 ans et moins de 71 ans, 4 fois par an pour 
une femme et 6 fois par an pour un homme, espacés 
d’au moins 8 semaines.

Pour maintenir cette association d'utilité publique, venez 
participer à l'assemblée générale qui aura lieu le vendredi 
24 février 2023 salle du bas du château.

Nadine Arragon

 Amicale des donneurs de sang
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XV du clocher
C’est avec plaisir que le XV du Clocher a pu de nouveau 
organiser son traditionnel repas moules-frites suivi de 
sa soirée dansante cette année. Après deux années de 
pause en lien avec la situation sanitaire, l’évènement an-
nuel de l’association a pu se dérouler le samedi soir 27 
août 2022. Les habitants du village et des alentours ont 
répondu présents avec 300 repas qui ont pu être servis. 
La soirée s’est poursuivie comme habituellement par le 
feu d’artifice et l’animation était assurée par 

DVmillenium. Les bénévoles ont été ravis de pouvoir re-
lancer cette soirée qui a conquis tous les participants.
Les membres du XV du Clocher réfléchissent à de nou-
velles idées et autres projets pour dynamiser l’associa-
tion sur les années à venir.
Nous vous donnons rendez-
vous l’année prochaine !

Le bureau du XV

Centre de Première Intervention de Meillonnas
Comme chaque année à la même période, l’heure est 
venue de faire le bilan de l’activité. En effet, nous réa-
lisons un suivi de toutes nos activités, interventions, 
manoeuvres, formations, mais également des différents 
chiffres tels que l’effectif, la moyenne d’âge, les effec-
tifs en intervention ou disponibles à la caserne lors de 
chaque départ. Ceci nous permet de déterminer les axes 
d’améliorations, mais également les besoins humains 
et matériels, afin d’assurer nos missions dans les meil-
leures conditions possibles.

   Le CPINI se compose actuellement de 18 sapeurs 
   pompiers, et nous avons réalisé 55 interventions 
   cette année, ce qui reste stable par rapport aux 
   années antérieures. 
   La répartition de ces dernières étant la suivante : 
   - Secours à Personne 29
   - Accidents sur la Voie Publique 6
   - Incendie 5
   - Opérations diverses 15

En ce qui concerne le personnel, nous avons enregistré 
1 départ et 2 arrivées au cours de cette année. Nous de-
vons poursuivre les recrutements afin d’assurer la péren-
nité de notre centre et anticiper les prochains départs à 

la retraite, il faut en moyenne 1 à 3 ans en fonction des 
disponibilités, pour former un nouveau pompier.

Si vous êtes intéressé, mais vous avez besoin d’informa-
tions complémentaires, que ce soit sur le mode de fonc-
tionnement, les formations ou toutes autres questions 
n’hésitez pas, nous sommes là pour vous renseigner.

En parlant de départ au sein de notre corps communal, 
le temps est venu, pour notre véhicule VTU (véhicule tout 
usage) de faire valoir ses droits à la retraite. Nous avons 
obtenu, de la part du SDIS de l’Ain, une dotation d’un vé-
hicule plus récent. Il nous reste quelques aménagements 
a réaliser, mais à la parution du bulletin municipal, vous 
l’aurez peut être déjà croisé.

Laurent Curt
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Foyer rural
Le Foyer Rural de Meillonnas est une association pilotée 
par des bénévoles qui propose des activités aux habi-
tants de tout âge et participe à l’animation de notre vil-
lage en organisant plusieurs manifestations au cours de 
l’année.
C’est pourquoi ,nous tenons à remercier de tout coeur les 
adhérents, les intervenants, le C.A.F.É, l’école, Monsieur le 
Maire et le personnel communal. Chacun à leur échelle, 
nous apportent une aide très précieuse.
Nous profitons également de cet article pour adresser 
un remerciement plus particulier à tous les bénévoles et 
les habitants qui font de nos manifestations un succès. 
En effet, le Foyer Rural ne peut exister que grâce à l’aide 
et au soutien de ceux qui nous épaulent, aussi bien au 
quotidien que lors des manifestations qui permettent la 
viabilité de l’association et la stabilité des prix des adhé-
sions.
Tout d’abord, pour sa cinquième édition, notre Marché de 
Noël a eu lieu le dimanche 5 décembre 2021. Il a été dé-
placé à la dernière minute à la salle des fêtes pour cause 
de météo… capricieuse. Dix-sept exposants proposaient 
leurs produits artisanaux, locaux et variés, et nous avons 
pu remettre les 62 sapins qui avaient été commandés. 
Les enfants ont trouvé sur place une boîte aux lettres 
pour déposer leur commande au père Noël et ont tous 
reçu une réponse individuelle dans les jours qui ont suivi.
Le 27 février 2022, lors du Printemps des Arts, se dérou-
laient à la salle des fêtes un concert de musique cubaine 
et une initiation aux danses latines. Le C.A.F.É. nous a 
proposé de tenir la buvette pour soutenir financièrement 
notre association. Nous avons donc pu offrir aux parti-
cipants boissons et gâteaux tout en profitant d’une am-
biance conviviale et festive.
Puis, le 7 mai, notre Marché de Printemps organisé sur la 
place de la mairie, en partenariat avec l’ESAT de Treffort, 
proposait 85 variétés de fleurs, plantes aromatiques et 
légumes. Le succès a été à la hauteur des éditions pré-
cédentes avec plus de 1400 plants vendus.
En fin d’année, nous avons organisé pour nos adhérents 
une tombola pour laquelle chaque grille avait un gagnant. 
À la suite du tirage au sort le 11 juin 2022, quarante-deux 
lots ont été remis.
Ce jour-là, nous avons également fait une présentation 
de la saison 2022-2023 et avons enregistré des pré-ins-

criptions. En effet, ayant l’objectif d’élargir notre offre 
d’activités, nous souhaitions savoir si cela correspondait 
aux attentes des Meillonnassiens. La moitié de nos ad-
hérents de cette année se sont inscrits ce jour-là, ce qui 
nous a permis d’espérer une bonne saison.
Nous proposons à présent neuf activités.
Nous avons reconduit la guitare, le yoga (avec deux en-
seignantes différentes cette année pour mieux répondre 
aux goûts de chacun et chacune), l’ensemble vocal 
contemporain et la gym pour les adultes, le judo et les 
arts plastiques pour les enfants.
Nous avons ajouté à notre offre deux activités pour les 
adultes et les adolescents : le L.I.A (Low Impact Aérobic, 
c’est-à-dire une gym chorégraphiée) et le rock n’roll ; et 
une activité pour enfants : le multisport.
Fort de ces neuf activités, le Foyer Rural a cette année 
la satisfaction de dépasser les 130 adhérents. Même si 
le bureau gagnerait à être un peu élargi, nous nous féli-
citons d’ores et déjà de ce succès et espérons que cela 
perdure, avec le même enthousiasme pour tous nos pra-
tiquants.
Il reste encore quelques places dans certaines activités. 
N’hésitez pas à nous contacter si vous souhaitez vous 
inscrire en cours d’année !

Le bureau du Foyer Rural vous souhaite à tous et à 
toutes une très bonne année 2023 !

MANIFESTATIONS PRÉVUES EN 2023 :
- Marché de printemps (fleurs et plants), samedi 6 mai
- Gala de fin d’année, samedi 3 juin
- Assemblée Générale, samedi 9 septembre
- Inscriptions 2023-2024, samedi 9 et lundi 11 septembre
- Vente de sapins et marché de Noël, dimanche 3 décembre

MEMBRES DU BUREAU :
Présidente : Cécile Buisson-Gonin, 
Trésorière : Nathalie Berthelot
Secrétaire : Claire Barthélémy, 
Secrétaire-adjointe : Hélène Delpeuch

CONTACT :
Mail : foyerruralmeillonnas@gmail.com
Site internet : https://www.foyerruralmeillonnas.com
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Après un concert avec le Trio Bras-
sens le samedi 2 avril 2022, pour la 
première fois, l’association parois-
siale a proposé ses traditionnelles 
lasagnes en vente à emporter.
Il nous semblait difficile de réu-
nir une centaine de convives alors 
que plusieurs d’entre nous étaient 
indisponibles et que la situation 

sanitaire n’était pas encore au beau-fixe.
Opération plutôt réussie puisque 140 parts ont été     
vendues.
L’apéritif offert sur place a apporté la convivialité qui 
règne en général au cours d’un repas.
Un grand merci à tous de nous avoir soutenus !

Mylène Gatineau

Étoile du revermont

L’assemblée générale de notre 
club s’est tenue à la salle des 
fêtes de Meillonnas en présence 
de Mr Le Maire et d’un nombre 
important d’adhérents.

Pour la saison 2021/2022, 294 
personnes ont adhéré au club.
Nos randonnées ont repris un 
fonctionnement normal. Les sor-
ties en semaine : lundi, mercredi 

(2 groupes) et vendredi sont adaptées à tous les niveaux, 
ainsi que celles du dimanche.

En 2022, nous avons effectués 9 séjours de 3 à 6 jours 
dans diverses régions (Les Monts du Lyonnais, la Cor-
rèze, l’Aubrac, le Diois, St Sorlin d’Arves, le massif de la
Lauzière, le Vercors, le Lubéron et la Touraine). 

Ainsi, 238 participants ont pu découvrir des paysages 
très variés, dans une ambiance chaleureuse.

Le club signera début 2023, une convention de partena-
riat avec Grand Bourg Agglomération dans le cadre du 
suivi des itinéraires de randonnée pédestre inscrit au
PDIRP (développement touristique). La situation finan-
cière est saine avec un excédent de  2 351€. 

La prochaine saison 2023, s’annonce d’ores et déjà de 
bon augure. Le nombre de nos adhérents est stable. 
7 séjours sont programmés et 3 week ends proposés. 
Toutes nos randonnées hebdomadaires et dominicales 
s’organisent.
Vous pouvez nous retrouver sur notre blog « les randon-
neurs de l’Etoile du Revermont ».

Le bureau des randonneurs de l’Étoile du Revermont

Association paroissiale de Meillonnas
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Et le sou continue

Au Sou, il se passe quoi?? 
Encore une année compliquée pour les associations où les manifestations se comptent sur 
une main... 

En 2021, nous avons renouvelé notre tartiflette à emporter qui a été un coup double avec plus de 350 parts 

vendues. Nous vous remercions tous, parents et habitants du village pour votre participation. 

Et... la fête de fin d'année de l'école en comité restreint, qui n'avait pas été organisée depuis 2 ans (canicule 

de 2019 et Covid 2020). Elle a été un succès énorme que ce soit pour les enfants, l'équipe enseignante, les 

parents et les bénévoles, elle nous a permis de tous nous retrouver dans une atmosphère conviviale pour 

bien terminer l’année ! 

Cette année, toutes les classes ont reçu des cadeaux du Père Noël, en lien avec la journée animation "LEGO" 

qui avait eu lieu à l'école. 

Les CM2, en cadeau de départ pour le collège, ont reçu le traditionnel dictionnaire. 

L'équipe enseignante, quant à elle, a béneficié d'un renouvellement d'une partie du parc informatique. 

Tout ceci est possible grâce aux fonds récoltés par le Sou tout au long de l'année, aux bénévoles qui oeuvrent 

généreusement pour organiser avec succès nos diverses manifestations, et aux petites mains qui viennent 

nous aider avec plein d'enthousiasme ... 

A noter dans vos agendas, les dates pour nos manifestations de 2022: 

- La grille du Sou, panier gourmand de produits locaux à gagner, le Vendredi 7 janvier 2022 
- La tartiflette à emporter, le samedi 5 février 2022 
- Le concours de pétanque, le samedi 14 mai 2022 
- La fête de fin d'année de l'école, le samedi 2 juillet 2022 

En espérant vous voir nombreux aux manifestations qui permettent de faire vivre notre village, nous vous 

souhaitons de passer de très belles fêtes de fin d'année.       

Le Sou des Ecoles de Meillonnas 

 

Pourquoi le Sou ?
Le Sou des Écoles est une association com-
posée de parents bénévoles qui a pour but de 
réunir les fonds nécessaires à la réalisation 
de projets scolaires mis en place par l’équipe 
éducative. Projets qui ne pourraient pas voir le 
jour sans les contributions financières de l’as-
sociation. Elle permet aussi à l’école d'acquérir 
de nouveaux matériels éducatifs ainsi que du 
gros matériel (dictionnaires, vélos, structures 
enfants, matériel informatique, abonnements maga-
zines…). En participant aux frais de transport et d'accès, 
elle offre la possibilité aux enfants d’assister à des évé-
nements culturels et pédagogiques qui favorisent leur 
appréhension du monde et leur ouverture d’esprit, sans 
qu’une grosse participation financière individuelle soit 
demandée aux familles. (Spectacles, musique, musées, 
théâtre…)

Et la cantine ?
La gestion de la cantine est administrée par le sou en 
partenariat avec la Mairie.
La gestion bénévole de la commission cantine par des 
membres du sou permet de maintenir un prix de repas 
accessible aux familles, tout en proposant une alimen-
tation variée et de qualité, cuisinée sur place avec une 
grande part de produits locaux.

Quoi de neuf ?
Lors de l’assemblée générale du 16 septembre 2022, 
l’ancien bureau du sou laissait sa place à une nouvelle 
équipe composée comme toujours de parents béné-
voles.
Nous savons tous que les années Covid ont mis à mal 
l’organisation des événements pour tous les acteurs de 
la commune.
Nous tenons à remercier chaleureusement les anciens 
membres du bureau pour le dynamisme et l'investisse-
ment donné au Sou des écoles.
La nouvelle équipe du bureau est composée de parents 
d'élèves de tout horizon social et géographique et de 
membres de l’équipe éducative de l’école de Meillonnas. 
Les enfants, l’école, le lien social et la bienveillance sont 
des idées fortes qui nous rassemblent et qui nous mo-
tivent dans nos réflexions et nos relations humaines.

Vous allez retrouver cette année des évé-
nements proposés par le sou ainsi qu’en 
partenariat avec le Foyer rural et le CAFÉ. 
Ceux qui vous tiennent à coeur et à nous 
aussi. Les biscuits de noël, la tartiflette et 
la fête de l’école seront au rendez-vous.
Et les nouveaux de cette année : La 
marche aux Lampions, le Carnaval et la fête 
du sou.

Avec qui ?
La cohésion des parents d'élèves et les motivations de-
chacun et chacune quelles que soient leurs tailles, sont 
les piles qui fournissent l'énergie nécessaire à la réalisa-
tion et à la réussite des projets du sou, dont le seul but 
est d'apporter du bonheur et de la richesse aux enfants 
du village.

Comment proposer mon aide ?
Tout simplement en venant aux réunions du sou des 
écoles, en laissant un message sur le facebook du sou 
ou encore en venant à notre rencontre.

A vos agendas !
Biscuits de noël (marché de noël 4 décembre), Marché 
aux lampions (16 décembre), Carnaval (25 février), Tar-
tiflette (Date et lieu à confirmer), Fête du sou (14 mai), 
Fête de l’école (1 juillet), les cafés du sou devant l’école 
(3 janvier, 3 avril)

Le bureau du sou des écoles
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Chasse
La saison de chasse 2022-2023 a redémarré pour la so-
ciété de chasse de MEILLONNAS.
Malgré les nombreux accidents constatés en France par 
les médias la saison passée, nous commençons cette 
saison avec de nouvelles réglementations pour la sécuri-
té. La population de grands gibiers se maintient par rap-
port aux années précédentes, avec malheureusement 
des dégâts constatés sur les céréales. C’est pour cela 
que les chasseurs s’activent à prélever les populations 
nécessaires par le biais des battues organisées.

Pour rappel, la chasse à Meillonnas est autorisée les 
Lundis, Mercredis (à l'est de la D52F), Jeudis, les week-
ends et jours fériés.
Pour se faire, la société de chasse accueille de nouveaux 
membres. L'effectif 2022/23 se porte à 43 membres.

A NOTER dans l'agenda :
Vente de boudin et de civier : Vendredi 10 Février 2023 

et Samedi 11 Février 2023

Petit rappel : la montagne appartient à tout le monde, 
nous faisons tout notre possible pour nous signaler lors 
des battues. Nous constatons une frustration de nos 

participants qui sont souvent victimes d’injures et de 
menaces pouvant nous mettre en danger. Ce qui devient 
de plus en plus compliqué à supporter.
La chasse est une passion avant tout que nous parta-
geons avec notre fidèle compagnon le chien en milieu 
naturel ainsi qu’avec les randonneurs, promeneurs, vété-
tistes…
Amis de la nature, respectons-nous les uns et les autres !

Le président,
David Perret

Cinéma rural

2022, après deux années perturbées par la « covid 19 » 
enfin une année normale, avec la projection des 14 films 
au programme et avec une fréquentation moyenne de 20 
à 25 personnes. Record pour : « une belle course », film 
avec Line Renaud et Dany Boon avec 45 spectateurs.

En ce qui concerne le circuit « cinéma rural itinérant 
Bresse Revermont » deux nouvelles communes, Marson-
nas et Pont d’Ain l’ont rejoint ce qui porte à 19 le nombre 
de communes adhérentes.

Le circuit a été créé en 1984, ce qui représente la projec-
tion de 525 films et plus de 224000 spectateurs. Et c’est 
avec tristesse que nous avons appris en octobre le décès 
de monsieur Alain Ratinet, un des membres fondateurs 
et président durant de longues années.

A Meillonnas, l’équipe de quatre bénévoles qui assure le 
fonctionnement du circuit, s’est étoffée avec la venue de 
Jean-Noël. Bienvenue et merci à lui.

Lors de l’assemblée générale du 14 novembre, ont
     été choisis les trois prochains films pour le début de        
     l’année 2023 :
   - Couleurs de l’incendie, le 10/01
   - Chat potté, le 31.01
   - Choeurs de Rockers, le 21/02

   Toutes les séances se déroulent à la salle des fêtes à      
   20h30 mn. Les tarifs restent inchangés : 4.00 € pour
   les adultes, 2.00€ pour les moins de 14 ans.

Pour le cinéma :
Bernard Plantin
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Pourquoi Venise à Meillonnas ? 

Une question qui est revenue bon nombre de fois en ce 
dimanche 16 octobre. D’un point de vue extérieur, la ques-
tion était légitime, mais de notre côté la vraie question 
était plutôt : Pourquoi pas ? Petit retour en arrière : 2018, 
le point de départ, une simple balade sur une parade véni-
tienne avec notre fille Charlotte âgée de 5 ans et c’est le 
coup de foudre. Normal me direz-vous, quoi de mieux pour 
faire rêver une petite fille que ces costumes exceptionnels. 
2019, c’est le grand plongeon dans le monde vénitien, 
nous inaugurons le premier costume de Charlotte lors 
de sa première parade. S’en suivront des déplacements 
réguliers (4/5 fois par an) dans des villages d’exceptions 
comme Annecy, Pérouges, Yvoire, Coppet, Chanaz.... Mais 
finalement notre village aussi est exceptionnel et son élec-
tion comme plus beau village de la région le prouve. Alors, 
pourquoi ne pas ramener ces personnages si mystérieux 
dans le Revermont ? L’idée est lan-
cée, Jean-Pierre Arragon approuve, 
le conseil municipal, le CAFE et 
l'association Rêveries Vénitiennes le 
suive. C'est alors qu'après quelques 
préparatifs la journée tant attendue 
est arrivée, nous l'avions rêvée et 
idéalisée, elle s'est réalisée. Nous 
avons eu beaucoup de chance, car 
ce dimanche 16 octobre le soleil 
était au rendez-vous ainsi que le 
public avec une affluence inatten-
due pour cette journée exception-
nelle. Environ 3000 visiteurs, tous 
ravis et même certains émus aux 
larmes.... Le public a apprécié la 
proximité avec les costumés lors de 
leur déambulation du matin, quant 
à la présentation sur le podium en 
milieu d’après-midi, elle a permis de 

découvrir la totalité des vénitiens plus en détail. Les petits 
comme les grands ont eu des étoiles pleins les yeux et 
ce fût notre plus belle récompense. Chacun a pu profiter 
de cette journée, pour redécouvrir Meillonnas de l'intérieur. 
Tout le monde a aussi pu repartir avec un petit souvenir 
grâce au marché vénitien, ou à l'animation arts plastiques 
tenu par le foyer rural. C'est grâce à l'enthousiasme collec-
tif que cette première parade vénitienne s'est déroulée à 
merveille. Costumés, photographes, organisateurs, béné-
voles et visiteurs ont été les acteurs essentiels de cette 
fantastique journée. La réussite de ce projet ne tient qu’à 
la confiance que nous ont apporté toutes les personnes 
impliquées de près ou de loin dans cet événement et nous 
tenons à les remercier du fond du coeur. Cette journée fut 
intense et merveilleuse. Une chose est sûre nous ferons 
tout pour vous faire rêver de nouveau. Vivement 2023.

Aurélie et Yann
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Meillonnas Terre de traileurs
Nombreux sont les sportifs qui arpentent les sentiers du 
Revermont et notamment à Meillonnas. Vous devez voir 
régulièrement des coureurs de tout âge et de tous niveaux 
grimper sur les hauteurs de notre beau village. Cela va 
des jeunes retraités aux jeunes de 20 ans qui ont le même 
enthousiasme pour la course à pied.

Nos anciennes Gazelles de Meillonnas, Nadine et Michel, 
toujours très actifs, ont pris part entre autres aux
20 kilomètres Marseille-Cassis.

Cette année, mention spéciale aux 3 Frères de « La Team 
Creuzet ». Ayant comme terrain de jeu favori, le massif du 
Mont Blanc, arrêtons-nous un instant sur leur passion 
commune.

Comment vous est venue l’idée de faire le mythique tour 
du Mont Blanc tous les trois ? Voici leur réponse :
« On avait déjà fait le tour en plusieurs étapes en bivouac 
en famille, puis un tour complet avec Paul il y a quelques 
années. Il ne manquait plus que l'expérience tous les trois 
et nous avons avec Paul offert cette aventure à Célestin 
pour son anniversaire. Cette année nous sommes partis 
pour un tour en 4 étapes, avec de nombreuses variantes 
plus sauvages et escarpées que l'itinéraire classique.
Nous avons passé une nuit dans chaque pays. »

Et quels sont vos ressentis ?
« Le plaisir de l'effort, le défi sportif, des paysages, de par-
tager le moment entre frères, des pizzas en Italie,
beaucoup de rigolade, les belles rencontres sur les sen-
tiers, et le covid dans les valises du retour. »

Plusieurs performances à leur actif cette année :

   Top 100 sur une des courses de l’UTMB, la CCC 
   (Courmayeur-Champex -Chamonix) 100kms 6000m
   de   D+,
   Paul 61ème en 12h43, Jules 100ème en 13h29.
   Début Octobre dans les Pyrénées, 
   Paul a fini 1er du Trail La Course des Etoiles 71kms,    
   5 300m de D+ en9h26. 
   Célestin également vainqueur du Trail de la
   Jasseronnaise 17kms en 1h18.

Frédéric Chabaud
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Animation au mois d’Août sous la forme d’un magasin 
éphémère de souvenirs et d’atelier de sérigraphie dans 
l’ancienne boulangerie

Originaire de Lille et désormais expatrié à Berlin depuis 
quelques années, je passais presque toutes mes vacances 
scolaires à me « remplumer » au bon air de la campagne
du Revermont chez mes grands-parents qui profitaient de 
leur retraite à Meillonnas. J'y viens encore le plus souvent 
possible et j'ai bien entendu suivi de très près la candi-
dature puis les différents votes en ligne qui ont permis 
à Meillonnas de finir victorieux au concours « Mon beau 
village ». J’ai pensé alors à une opportunité pour moi et 
pour le village. J’ai en effet dans le cadre de mon activité 
d’artiste utilisant la sérigraphie, mis au point un petit ate-
lier de sérigraphie mobile et j’ai aussi eu l’expérience de 
créer de petits évènements et lieux éphémères (ou « pop 
up »). Pourquoi ne pas proposer une animation estivale, 
venir dans un premier temps produire des cartes postales 
et petits formats d’affiches à partir de vues de Meillon-
nas pour ensuite les proposer à la vente tout en faisant la 
démonstration de la sérigraphie artisanale ? On était en 
droit de s’attendre à voir venir un petit peu de « touristes » 
dans les ruelles du village et comme l’expérience le confir-
mera par la suite, et les habitants du village, très fiers de 
leur victoire, auront eu envie de marquer le coup. J’ai ainsi 
contacté la Mairie pour voir si un local pouvait être mis 
à ma disposition et c’est avec joie et surprise que j’ai vu 
que le Conseil municipal me proposait de m’installer dans 
l’ancienne boulangerie de la rue des Colombages, celle-là
même où je descendais à vélo des Montaines pour aller 
chercher mes petits pains aux chocolat étant enfant.

Arrivé début août dans le local, je me suis affairé à re-
donner à ce local un petit coup de jeune, et avec peu de 
moyens, notamment en imprimant à même les vitres, j’ai 
fait une belle devanture « SOUVENIRS » et écrit en grand le 

slogan qui avait tant plu sur les affiches annonçant l’ani-
mation : « MEILLONNAS, MON PLUS BEAU VILLAGE ». J’ai
ouvert les portes et me suis mis au travail, je dessinais et 
j’imprimais de petits motifs représentant les lieux emblé-
matiques du village, tout en accueillant le public qui voyait
chaque jour l’avancement de mon travail. En marchant 
dans Meillonnas, je jetais un regard neuf sur le village, qui 
mérite amplement sa reconnaissance régionale et consta-
tais les différences avec le Meillonnas de mon enfance, 
des années 90. Un village aujourd’hui très ouvert, avec la 
municipalisation de ses parcs qui en fait un lieu de balade 
et de détente à part entière. Le public était au rendez-vous. 
Quelques 250 personnes seront entrées dans le magasin 
au cours des 4 semaines d’ouverture, presque toutes en 
engageant une discussion. Ce qui me permet de dire qu’en 
effet, de nombreux touristes et marcheurs visitent Meil-
lonnas chaque jour ! Tous étaient très heureux de voir une 
porte ouverte, de profiter de la fraîcheur des vieux murs de 
pierre, de voir les sérigraphies du village et de poser des 
questions auxquelles, ne pouvant pas toujours répondre 
moi-même, je répondais en mettant dans leurs mains les 
dépliants mis à ma disposition par RECAM.

Les habitants du village ainsi que leurs familles en visite 
saisonnière m’ont fait le plus bel accueil, certains reve-
nant jour après jour voir l’avancée de mes dessins, collec-
tionnant mes cartes postales, me suggérant même des 
motifs : «ah on y voit ma maison», «venez donc à Sanciat!» 
... Au final j’aurai produit une dizaine de motifs de cartes 
postales monochromes, une série de cartes en 2 couleurs 
et quelques formats plus grands, tous ensuite, et encore 
aujourd’hui, mis en dépôt-vente à l’épicerie du village.

Merci encore à la Municipalité de son bon accueil ainsi 
qu’à tous mes visiteurs.

Tom Singier

Tom Singier






